

La Revue Populaire

PARAIT TOUS LES MOIS

ABONNEMENT:

Canada et Etats-Unis:

Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - 50 cts

Montréal et Etranger:

Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - 75 cts

Par Poste - - - - - le No 15 cts

POIRIER, BESSETTE & Cie

Editeurs-Propriétaires,

200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL

Tél. Bell Main 2680

Vol. 3, No 10, Montréal, Oct. 1910

Le Grand Evenement

LE grand événement, ai-je besoin de le dire, c'est le Congrès Eucharistique tenu à Montréal. Il était le vingt-et-unième depuis que cette institution existe. Ce chiffre marque l'entrée dans l'âge majeur, pour les individus, et s'accompagne d'actes appropriés. Pour l'oeuvre des Congrès Eucharistiques, l'époque de majorité a été marquée par un succès inouï dans toutes les branches de la célébration.

Les démonstrations intérieures et extérieures, la qualité et la quantité des travaux lus ou déposés, la magnificence de la pompe décorative, l'affluence des fidèles, l'unanimité dans l'élan populaire, le bon ordre invariable au cours de toute la série des fêtes et la température idéale le dernier jour—pour l'apothéose, pour le couronnement—tout cela fait que le XXIème Congrès a surpassé tous les précédents, de l'aveu spontané de tous ceux qui sont au courant.

Ce triomphe pour la foi, cet acquis

de bon renom pour l'Amérique catholique, cette note si enviable gagnée par la population de Montréal sont désormais du domaine historique.

Pour la première fois un cardinal romain mettait le pied sur la terre américaine. Avec lui étaient venus des centaines de personnages les plus distingués de toutes les parties du monde, surtout du pays de France.

Tous sont repartis rapportant, visiblement, la meilleure des impressions. Ah! ils sont bien vengés les "quelques arpents de neige!"

Rien n'est plus propre à nous faire mieux connaître que le passage au milieu de nous d'hommes supérieurs, habitués à bien regarder, à bien saisir, à bien apprécier. Tous les livres (fussent-ils les plus habilement écrits) ne vaudront jamais, pour apprendre ce que nous sommes au reste du monde, le séjour au milieu de nous d'hommes aussi éminents que ceux qui viennent de nous dire adieu.

Nous devons tout cela à notre archevêque Mgr Bruchési. Du jour où il fit accepter Montréal comme siège du XXIème congrès, jusqu'au suprême moment où le Cardinal-Légat, décrivant un noble demi-cercle avec l'Ostensor, marqua la fin de ce congrès, notre archevêque en fut l'âme. L'exploit de faire accepter Montréal par la commission permanente avait été une grande victoire; la manière dont tout se passa fut littéralement un triomphe religieux et national.

Toute la catholicité—et le Canada tout particulièrement— a contracté envers lui une de ces dettes inoubliables dont, nous l'espérons tous, une partie sera rachetée avant longtemps.

D'Argenson.